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Leitbild  

vom Netzwerk Inklusives Bremerhaven 

 

Das Netzwerk Inklusives Bremerhaven hat  

dieses Leitbild geschrieben. 

In unserem Leitbild erklären wir: 

• Wer sind wir? 

• Was sind unsere Ziele? 

• Wie wollen wir unsere Ziele erreichen? 

Wer sind wir? 

 

Wir sind das Netzwerk Inklusives Bremerhaven.  

Bei uns arbeiten viele Menschen  

aus verschiedenen Bereichen zusammen.  

Zum Beispiel: 

• Sport 

• Politik 

• Wirtschaft 

Wir haben alle das gleiche Ziel. 

Wir wollen mehr Inklusion in Bremerhaven. 

Was sind unsere Ziele? 

 

Alle Menschen sollen überall mitmachen und  

dabei sein können. 

Das nennt man Inklusion.  

Die Stadt Bremerhaven hat einen Plan, 

wie alle Menschen überall dabei sein können.  

Der Plan heißt: Teilhabeplan Eine Stadt für Alle. 

Das Netzwerk Inklusives Bremerhaven hilft  

der Stadt Bremerhaven bei Aufgaben aus dem Plan. 
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Das Netzwerk Inklusives Bremerhaven setzt sich  

für Inklusion ein. 

Das sind unsere Ziele: 

• Jeder Mensch ist anders und das ist gut. 

Alle Menschen sollen das verstehen. 

• Jeder Mensch soll selbst entscheiden,  

wie er leben will. 

• In Bremerhaven soll es keine Hindernisse  

für Menschen mit Behinderung geben. 

• Alle Menschen sollen die gleichen Rechte haben. 

Wir erklären hier, wie wir diese Ziele erreichen wollen. 

Wie wollen wir unsere Ziele erreichen? 

1. Inklusion soll immer und überall wichtig sein 

 

Niemand darf Menschen mit Behinderung ausgrenzen, 

weil sie anders sind. 

Jeder Mensch ist anders. 

Alle Menschen sollen so sein, wie sie sind. 

Dann können alle Menschen voneinander lernen. 

 

Das Netzwerk Inklusives Bremerhaven will: 

• Alle Menschen sollen selbst bestimmen können. 

• Alle Menschen sollen die gleichen Rechte haben. 

• Alle Menschen sollen überall dabei sein können. 

Denn alle Menschen sind wertvoll. 
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2. Alle Menschen sollen selbst bestimmen 

 

Niemand darf über andere Menschen bestimmen. 

Menschen mit Behinderung sollen selbst entscheiden,  

wie sie leben wollen. 

Zum Beispiel: 

• wie sie wohnen 

• wo sie arbeiten 

• was sie in der Freizeit machen  

Menschen mit Behinderung sollen sich einsetzen  

für ihre Wünsche und Ziele. 

 

Das Netzwerk Inklusives Bremerhaven will, 

dass Menschen mit Behinderung überall dabei sind. 

Darum wollen wir wissen: 

Was ist Menschen mit Behinderung besonders wichtig? 

So können wir unsere Arbeit besser machen. 

3. Mehr Arbeits-Gruppen für mehr Inklusion 

 

Die Mitglieder vom Netzwerk Inklusives Bremerhaven 

arbeiten sehr gut zusammen. 

Zum Beispiel: 

• Sport-Vereine 

• Selbsthilfe-Vereine 

• Inklusions-Betriebe 

Wir arbeiten für mehr Inklusion in Bremerhaven. 

 

Wir zeigen den Menschen mit unserer Arbeit,  

wie Inklusion gut klappt. 

So arbeiten wir: 

• Wir arbeiten gerne zusammen. 

• Wir haben Spaß an unserer Arbeit. 

• Bei uns ist jeder Mensch willkommen. 

• Wir haben viele Ideen. 

• Wir haben Vertrauen. 
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4. Die Stadt Bremerhaven soll barrierefrei sein 

 
 

 

Alle Menschen sollen überall dabei sein können. 

Darum darf es keine Hindernisse  

für Menschen mit Behinderung geben. 

Ein anderes Wort für Hindernis ist Barriere. 

Barrierefrei heißt: Es gibt keine Hindernisse. 

Die Stadt Bremerhaven soll barrierefrei sein. 

Wir wollen zum Beispiel, dass 

• alle Gebäude Rampen und Aufzüge haben. 

• es überall Infos in Leichter Sprache gibt. 

• es Videos in Gebärdensprache im Internet gibt.  

 

Firmen, Geschäfte und Betriebe sind  

für alle Menschen da. 

Darum müssen sie barrierefrei sein. 

Wir reden darüber mit den Chefs von Firmen, 

Geschäften und Betrieben. 

Öffentliche Verkehrsmittel müssen auch  

barrierefrei sein. 

Dann können Menschen mit Behinderung  

überall hinkommen. 

Dafür setzen wir uns ein. 

 

Menschen mit Behinderung sollen selbst entscheiden,  

wie und wo sie wohnen wollen. 

Darum muss es genug  

barrierefreie Wohnungen geben. 

Dafür setzen wir uns ein. 
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5. Mehr Hilfen für Menschen mit Behinderung 

 

Alle Menschen sollen selbst entscheiden,  

wie sie leben wollen. 

Darum muss es mehr Hilfen  

für Menschen mit Behinderung geben. 

Zum Beispiel: 

• Fahrdienste 

• Assistenzen 

• Beratungen 

Dann können Menschen mit Behinderung  

selbstständig leben. 

 

Wir wollen unsere Arbeit immer besser machen. 

Darum lernen wir viel über Inklusion. 

Dann können wir noch mehr für Inklusion machen. 

Denn es soll überall im Leben mehr Inklusion geben. 

Dafür setzen wir uns ein. 

Bremerhaven, 27. August 2021 
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